

Bretonische Nacht mit viel Musik

LIPPOLDSBERG. Unter dem Titel „Bretonische Sommernacht“ findet am Samstag, 12. August, in Lippoldsberg eine Open-Air-Party statt. Ab 19 Uhr gibt es im Kirchgarten (bei Regen in der Klosterkirche) Livemusik aus der Bretagne, kulinarische Genüsse und Cocktails.

Bretonische Musik ist auf Tanz ausgelegt und geht sofort in die Beine. **Christoph Pelgen** beschäftigt sich schon lange mit der Musik der Bretonen und spielt diese mit verschiedenen Dudelsäcken und der Bombarde. **Brian Haitz** ist Flöter und Gitarrenspieler, der fest verankert ist in verschiedenen keltischen Musiktraditionen. **Sabrina Palm** hat schon als junges Mädchen auf bretonischen Festen getanzt. Die Liebe zu dem Land zwischen Atlantik und Ärmelkanal hat sie sich bis heute erhalten und spielt auf der Fiddle bretonische Tänze. Außerdem ist der Gitarrist und Schlagzeuger **Steve Crawford** aus Schottland dabei, der für den rhythmischen Untergrund sorgt. Danach folgt eine Atlantikparty mit **DJ Ralf** aus Göttingen. (zrk/tty)

Info: www.klosterkirche.de, Eintritt: 6 Euro.

Die Diemel leuchtet in Trendelburg

TRENDELBURG. Die Kulturgemeinschaft Trendelburg veranstaltet am Samstag, 12. August, ab 18 Uhr ein Fest für die ganze Familie. Am Trendelburger Wehr in der Straße „Zur alten Mühle“ findet die traditionelle Diemelbeleuchtung statt.

Spannung für Jung und Alt verspricht das Entenrennen, bei dem es wieder hochwertige Preise zu gewinnen gibt. Auch wer nicht gewonnen hat, nimmt seine Duck mit nach Hause. Bei Einbruch der Dunkelheit fließen dann Lichter bis zum Wehr. Beleuchtete Wasserspiele der Feuerwehr Eberschütz und ein Feuerwerk runden das Programm ab. Für Essen und Trinken ist gesorgt. (zrk/nh)



Arbeiten sind in vollem Gang: Bisher ist man noch ganz am Anfang, aber Ende 2019 soll alles fertig sein. Bis dahin sollen der neue Anbau und auch die Sanierung im Altbau abgeschlossen sein. Fotos: Novak

Klinik soll 2019 fertig sein

Grundsteinlegung für Anbau des Lungenkrankenhauses Immenhausen – Mehr Platz

VON THERESA NOVAK

IMMENHAUSEN. Mit einem Investitionsvolumen von fast 22 Millionen Euro ist es das größte Projekt in der 112-jährigen Geschichte der Philippstiftung: der Anbau und die Sanierung der Lungenfachklinik Immenhausen. Die Bauarbeiten haben begonnen, gestern war Grundsteinlegung.

52 Meter lang, 19,5 Meter breit und fünf Etagen hoch wird der neue Anbau sein. „Im Keller wird Technik untergebracht, das Erdgeschoss ist für Untersuchung und Behandlung vorgesehen. Im ersten und zweiten Stock werden Patientenzimmer eingerichtet, im dritten eine Intensivstation“, sagt Wilfried Gründel, Geschäftsführer der Philippstiftung, die Träger des Krankenhauses ist.

Dass das Projekt auch ein Zeichen für die Sicherheit der Arbeitsplätze in der Klinik ist, sagte Hessens Sozialminister Stefan Grüttner bei der Grundsteinlegung. „Das Kranken-

haus kann selbstbewusst in die Zukunft schauen.“

Während der Bauarbeiten läuft der Klinikbetrieb normal weiter. Doch auch, wenn das für die Mitarbeiter nicht optimal sei, freuen sie sich auf den zusätzlichen Platz, der durch Anbau und Sanierung hinzukommt. „Wir sind sehr froh, der Enge zu entkommen“, sagt Betriebsratsmitglied Iloona Bonnet. Dass der zusätzli-

che Platz unbedingt gebraucht wird, zeige auch die Zunahme der Lungenerkrankungen, erklärt Geschäftsführer Gründel. „Die Klinik verfügt seit 1953 über dasselbe Raumangebot, obwohl wir immer mehr Patienten haben. Jährlich steigen die Fallzahlen um durchschnittlich fünf Prozent.“

Insgesamt wird es 3000 Quadratmeter mehr Fläche geben, 1000 für Untersuchung

und Behandlung, 2000 für Patientenzimmer. Es werde nicht mehr Zimmer geben, dafür größere.

Das Einrichten der Baustelle hatte Anfang Juni begonnen. Den Rohbau will man bis Januar 2018 abgeschlossen haben, Ende 2019 soll dann alles fertig sein. „Das Regenwetter in den vergangenen Tagen hat uns Probleme bereitet“, sagt Ralf Middelman vom Architekturbüro RSE. „Wir hoffen, dass es jetzt erstmal trocken bleibt.“

Das Projekt wird in zwei Bauabschnitten realisiert. Der erste kostet 17,9 Millionen, der zweite 3,4 Mio. Euro. Die Finanzierung setzt sich zusammen aus über 9 Mio. eigenem Geld, 4,5 Mio. vom Land und 2 Mio. zinsgünstigem Darlehen. 6 Mio. Euro hatte die Stadt Immenhausen von der Wi-Bank Hessen beantragt und an die Philippstiftung weitergeleitet. Die Lungenklinik ist der größte Arbeitgeber Immenhausens und beschäftigt 225 Mitarbeiter.



Freuen sich auf den neuen Anbau: Chefarzt Stefan Andreas, Ralf Middelman vom Architekturbüro RSE und Wilfried Gründel, Geschäftsführer der Philippstiftung.

Mofafahrerin bei Unfall verletzt

HOFGEISMAR. Bei einem Unfall auf dem Rewe-Parkplatz an der Bahnhofstraße in Hofgeismar wurde am Dienstag eine 50-jährige Mofafahrerin aus Hofgeismar verletzt.

Laut Polizei parkte ein ebenfalls 50-jähriger Fahrer eines VW-Transporters aus Hümme rückwärts aus und übersah dabei die Mofafahrerin. Die 50-Jährige wurde ins Krankenhaus gebracht, an den Fahrzeugen entstand ein Schaden von 2000 Euro. (neu)

Beachparty am Samstag in der Reithalle

HOMBRESSEN. Der Förderverein des Reitsports Hombressen lädt für Samstag, 12. August, zu einer Beachparty ein. Zwei DJs legen in der Hombresser Reithalle auf. Am gleichen Tag macht auch die Sommertour des HR Station im Ort. Direkt im Anschluss, ab 20 Uhr, wird ein Shuttlebus eingerichtet. Vom Dorfgemeinschaftshaus können die Besucher zur Reithalle gefahren werden.

Am Sonntag, 13. August, findet ab 10 Uhr der Gottesdienst statt. Danach spielen die Original Lempetal Musikanten auf. Frühstück darf mitgebracht werden. (zrk/nh)

Ausstellung „Ich erzähle mich selbst“

HOFGEISMAR/KASSEL. Im Rahmen des 100-Tage-Kunstprojektes „Ich erzähle mich selbst“ lädt die Evangelische Altenhilfe Gesundbrunnen Hofgeismar zur 10. Veranstaltung nach Kassel ein. Am Freitag, 11. August, um 17 Uhr öffnet in der Kirche im Hof, Friedrich-Ebert-Straße 102, Dr. Udo Baer, Vorsitzender der Stiftung „Würde“, sein Lebenskästchen. Durch das Programm führt Akademiedirektor. Daneben gibt es Musik und weitere Installationen und Plastiken zu sehen. (tty)

PENNY.

Wir machen Grillparty.

Mehr auf penny.de/grillparty

<p>400 g</p> <p>Heidelbeeren* Deutschland, Polen 400-g-Schale 1 kg = 4,98</p> <p>1.99</p>	<p>Porree* Deutschland, KL I kg</p> <p>0.89</p>	<p>MILKA Schokolade Verschiedene Sorten 250-300-g-Packung 100 g = 0,78 1 kg = 7,07 / 6,50</p> <p>1.95</p>	<p>MÜLLER Joghurt mit der Ecke Verschiedene Sorten und Fettstufen 113-/150-g-Becher 100 g = 0,26 / 0,19</p> <p>0.29</p>
<p>GRANINI Trinkgenuss* Verschiedene Sorten 1-Liter-PET-Flasche 1 Liter = 1,11</p> <p>1.11</p>	<p>JACOBS Krönung Röstkaffee, gemahlen, Klassisch oder Balance 500-g-Packung 1 kg = 7,98</p> <p>3.99</p>	<p>MÜHLENHOF Frisches Puten-Geschnetzeltes 400-g-Packung 1 kg = 6,25</p> <p>2.49</p>	<p>MÜHLENHOF Frische Schweine-Medaillons* Aus dem Schinken 400-g-Packung 1 kg = 6,25</p> <p>2.49</p>

Do, 10.8. - Sa, 12.8.

AEG
Bodenstaubsauger
VAMPYR CE 2000 EI*
Leistung ca. 1.500 W
• Beutelstaubsauger
• 5-fach-Mikrofilter-System
• AluTec-Look-Teleskoprohr
• Energieeffizienzklasse F
• Luftstromoptimierte Kombi-Bodendüse
für optimale Staubaufnahme
• Integrierte Fugen- und Polsterdüse

59.99
UVP 129,95

Auch online

In vielen Märkten Mo - Sa von 7 bis 22 Uhr für Sie geöffnet. Bitte beachten Sie die Aushänge am Markt.
 *Dieser Artikel ist nur vorübergehend und nicht in allen Filialen erhältlich. Aufgrund begrenzter Vorratsmengen kann der Artikel bereits kurz nach Öffnung ausverkauft sein.
 Die Abgabe erfolgt nur in haushaltsüblichen Mengen. Alle Preise ohne Deko. Druckfehler vorbehalten. **PENNY Markt GmbH, Domstraße 20, 50668 Köln.**

penny.de